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■郑雨露 唐文竹 朱雅萍 文
高岷 摄

本报讯 1月16日上午，参加
市政协十五届三次会议的市政协
委员列席了市十七届人大三次会
议，听取市长盛蕾所作的政府工
作报告。下午，委员们围绕政府
工作报告及其他报告展开讨论，
为我市加快打造“国际化智造名
城、长三角中轴枢纽”城市定位，
深入实施“532”发展战略积极建
言献策。

大家一致认为，政府工作报
告内容丰富、干货满满，总结成绩
实事求是、分析问题客观全面、提
炼经验精准到位、部署工作具体
有力。讨论中，委员们围绕中心
大局，结合各自熟悉和关注的领
域，建睿智之言、献创新之计，字
字句句充满了对未来发展的真知
灼见和美好期许。

戴亚东委员对政府工作报告
中提到的竞逐未来产业赛道颇为
关注。他说，我市前瞻布局合成
生物、氢能、化合物半导体等未来
产业，在全省率先出台促进合成
生物产业发展专项政策措施，这
充分体现了我市在新产业的发展
上有自己的思考和谋划，大家对
常州从弯道超车转变为换道超车
信心十足。羌磊委员表示，未来
产业是发展新质生产力的“主阵
地”，他对常州近两年未来产业的
突飞猛进非常有感触，“一个产业
的培育需要时间的沉淀，我市应
该在未来产业培育上坚定信心，
立足产业基础，抢抓先机，用好创
新平台，做好常州强产业文章”。

政府工作报告中提出，要用
开放搭桥，持续推动流动型开放，
稳步扩大制度型开放，支持常州
品牌更好“走出去”，带动资金、项
目和人才加快“引进来”，让各类

资源要素在常州高效配置、高速
增值。钱一平委员来自香港，她
表示，借助香港国际金融中心地
位和中外合作桥梁纽带作用，可
以帮助常州企业拓展跨境融资渠
道，引介项目来常投资发展。她建
议有关部门鼓励、引进外资银行在
常设立分支机构，定期举办银行、
基金公司与企业的对接会，加大对
实体经济的融资支持力度。

“政府工作报告中的经济指
标增长数据十分振奋人心。”徐磊
委员表示，经济指数的走向最终是
指向信心指数的发展方向，在万亿
之城再出发的过程中，我市还有很
多增长空间。他建议，要继续做好

“开源节流”，提高现有资源利用
率，减少资产闲置、浪费。

居民人均可支配收入超6.2
万元；建设口袋公园28个、绿化
景观路21条、美丽街区14个；实
施城中村改造项目9个、城镇老
旧小区改造36个……“总结2023
年，报告中每一个具体的举措、详
实的数据，都见证了民生保障投
入之大、老百姓受益之丰。”蔡志
勇委员表示，谋划2024年，从衣
食住行到养老托幼，从绿水青山
到蓝天白云，报告中的为民情怀
同样让人感动。围绕民生发展，
冯雅静委员建议，要进一步推进
普惠托育工程，一方面政府在政
策方面继续加大扶持力度，加强
经费的保障，推进托育设施设备
继续改造升级，另一方面要拓展
托育服务的形式，不仅做到“幼有
所育”，更要“幼有善育”。
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■芮伟芬 文 王锐 摄

本报讯 谋发展、话民生、
启新程。16日下午和晚上，出
席市十七届人大三次会议的各
代表团在各驻地举行全体会
议，审议政府工作报告。

各代表团审议现场气氛活
跃，代表们踊跃发言、讨论热
烈。大家一致认为，政府工作
报告展示了我市历史性迈入万
亿之城、实现城市能级大幅跃
升的丰硕成果，总结工作实事
求是，分析问题全面透彻，任务
目标切实可行，是一个高举旗
帜、催人奋进、求真务实、开拓
进取的好报告，激发了全市上
下团结奋斗、干事创业的激情，
听了以后令人振奋、备受鼓舞。

代表们表示，过去的一年，
我市紧扣“国际化智造名城、长
三角中轴枢纽”城市定位，深入
实施“532”发展战略，奋力托
举起万亿之城的“质”与“量”、

“势”与“能”、“美”与“乐”，高质
量完成了全年各项目标任务，
经济发展迎来历史性跨越，人
民幸福感、自豪感不断增强。
今年是全面完成“十四五”规划
目标任务的关键一年，也是万
亿之城再出发的第一年，政府
工作报告部署了今年“八个再
出发”的重点工作，代表们激情
昂扬，纷纷表示要凝心聚力、岗
位建功，为我市万亿之城再出
发贡献智慧和力量。

审议中，“万亿之城”“科技
创新”“乡村振兴”“常州温度”
等成为代表热议的焦点。

代表潘正颐是常州微亿智
造科技有限公司董事长、总经
理，他感慨听了报告“十分振
奋，对未来的发展充满信心”。
他说，常州高质量迈入了万亿
之城，报告中明确提出要加快

新能源之都建设、加快数实融
合、争创国家工业互联网“双
跨”平台、布局数字基础设施、
建设智能算力中心，力争2024
年新建算力规模100P，推进科
技创新政策指引明显，让他在
备感鼓舞的同时，对常州以及
企业的发展有了更多的展望。
微亿智造将趁势而上，把握时
代浪潮和机遇，加快推进“人工
智能+机器人”融合，帮助广大
企业找到更多人工智能应用落
脚点，为提升我市制造业生产
力水平不断努力。

代表孙龙斌表示，政府工
作报告总结了去年的成绩，强
调要不断突破既往、超越自我，
明确在新的一年要把握产业振
兴之势、能级跃升之势、区位质
变之势、政通人和之势，加速集
聚高质量发展的要素条件，一
以贯之、锲而不舍、脚踏实地走
好实体支撑的发展之路。“万亿
之城再出发，实体支撑、科技创
新是关键。”他说，作为溧阳经
开区党工委副书记、管委会主
任，在产业方面，今年溧阳经开
区将紧盯储能、合成生物等领
域产业链抓项目，做大做强新
能源、大健康、智能装备、休闲
文旅四大主导产业，为城市能
级再提升作出贡献；要打响文
旅融合发展品牌，推进田园康
养、赋能乡村振兴，为农民增收
创造更多路径；要继续保障民
生，不断提升共同富裕品质的
获得感、含金量。

“万亿，是新的起点；奋进，
是迎接一切挑战的态度。”代表
戴飞来自江苏诺亚方舟农业科
技有限公司，作为农口的代表，
她特别关注报告中提到的“建
设新时代鱼米之乡”。“报告明
确要加强‘新农人’队伍建设，
还做了专门的名词解释，充分
说明政府对乡村振兴、城乡融

合协调发展的重视。”她说，乡
村振兴的要点是人才振兴，关
键是培育“有文化、懂技术、善
经营、会管理”的高素质职业新
农人，报告为现代化农业发展
作出了政策引领，让她对企业
的未来充满信心和期待。推动
农业现代化走在前，必须实现
种业振兴，这是自己作为人大
代表必须扛起的责任。目前，
企业正大力引进人才推进产教
融合，设立创新研究院，打造种
业特色平台，牢牢把握农业发
展的“芯片”。

“报告中提到将努力在更
细微处体现‘常州温度’，万亿
之城再出发，说到底是‘人’的
再出发，这一点我非常认同，也
很受感动。”代表余晓毅说，常
州是一个有温度的城市，正是
这种温度，吸引并留住了很多
人才。“人”的再出发，体现了政
府高度认识到对人的服务，特
别是突出“一老一幼”重点，可
以让更多成年人没有后顾之忧
地投入到城市的建设和发展当
中去，非常温馨、很温暖。作为
人大代表，作为专业人士，我们
一定要身先士卒，为常州新的
建设出谋划策，尽心尽力地把
常州建设好。

报告中关于“践行‘两山’
理念上再出发，谱写绿色低碳
发展新篇章”的表述，让代表钱
永锋感触颇深。作为来自金坛
指前镇的基层代表，她表示，指
前镇域内水文资源丰富、物产
丰饶，辖区内拥有长荡湖湖岸
线、丹金溧航道，作为“两湖”创
新区的入围板块、毗邻金坛高
铁高校的最近板块、美丽常州
金坛样板的最南板块，2024年
在抓项目、激活力，保持经济运
行平稳有序的同时，更要保护
和利用好指前镇的资源禀赋，
坚定不移践行绿色发展理念，
加快生态文明建设，打造沿长
荡湖湖西区域的靓丽名片，让
长荡湖畔和美乡村的诗意生活
为更多人所知晓所向往。

各代表团代表还对2023
年度市民生实事项目实施情况
进行了满意度测评，审查了常
州市2023年国民经济和社会
发展计划执行情况与2024年
国民经济和社会发展计划草案
的报告、常州市2023年预算执
行情况和2024年预算草案的
报告，审议了《常州市新能源产
业促进条例（草案）》《常州市制
定地方性法规条例（修正草
案）》。
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受冷空气影响，昨天清
晨5时我市气温仅为0.4℃，
出门时感觉寒风阵阵，又重
回冬天该有的样子。

最近的“天气君”爱走
极端。前段时间，太阳几乎

日日打卡上岗。但从 17 日
夜里起暖湿气流就大大增
强，由于水汽条件较好，冷
暖气流交汇，导致一直到21
日我市都是阴雨天气，由连
晴猝不及防地转为连雨。
此外，前一阵市民暖融融的
体感也将一去不复返。虽
然最低气温为4℃—7℃，但

全天气温都在10℃以下，市
民一直处于“湿冷魔法”的
威压之下。22 日起随着北
方较强冷空气南下，天气渐
渐转为晴好，气温明显下
降，最低气温仅为-3℃。到
了23日，最低气温进一步下
降，只有-5℃，市民一定要
及时增添衣物。

下周放睛


